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! ! ! !本报讯 北京消息：“我特别注意
空气。”自言出门必戴口罩的全国政协
无党派人士界别委员王执礼表示，政
府应努力改善空气质量，帮助百姓“把
口罩摘下来”。
这位曾在去年全国两会提议《千

方百计降低 !"#$%浓度》的著名内分
泌科教授，向本次两会再次递交了题
为《治理空气污染体现科学立法》的提
案。在他看来，解决 !"#$%等空气污
染问题，最根本的途径是立法，要把治
理 !"#$%作为考核、评估领导干部政
绩的标准之一，让各级政府对老百姓
健康问题产生敬畏。

王执礼指出，!"#$% 的危害性在
于它有即时性、长期性、后遗性“三重
损伤”：即时性损伤是指能够诱发气管
炎、哮喘导致老人得肺炎；长期慢性
损伤，是指具有累加作用，轻则导致
肺气肿、肺心病、慢性阻塞性肺部疾
病；后遗性损伤是指会引起肺癌，甚
至可以通过基因遗传后代，影响几代
人的健康。
“据卫生部门最新数据显示，北京

地区肺癌发病率自 #&&'至 #&'&年增
长 %()；而这十年正是北京市汽车数
量迅速增长、环境污染加重的十年，显
然空气污染是诱因之一。”王执礼说。
他说：“我国大城市尤其是首都北

京长期被严重的空气污染笼罩着，除
了以上的健康因素，还在国际上造成

极其恶劣的影响，甚至成为很多国外
人茶余饭后讽刺的材料，这与我国迅
速崛起的充满正能量的大国形象和地
位极不相称。”王执礼指出，为了人民
的健康和经济发展的可持续性，政府
必须要用“加大力度”的行动让人民看
到希望，一定要有所作为，所以要尽快
推动《大气污染防治法》的修订，拿出
一部既科学又完善有力的法律。
他说，人民应能从法律上监督城

市的管理者，上级领导部门也能将此
列为考核干部的重要标准之一，如将
大气污染物总量控制、环境质量改善
的情况与考核结果挂钩，作为干部选
拔任用、监督管理、绩效评定的重要依
据，严格实行大气污染行政问责制和
一票否决制。
“甚至公众可对政府和个别人群

在大气污染防治方面的违法、失职行
为并造成重大伤害事件的提起诉讼，
使法院也成为保护大气环境的一道
屏障，以加强政府的责任要求。”王执
礼说。
“如果一定要给 !"#$%取一个中

文名字，我想应该称作‘有毒微颗
粒’。”面对当下网络上为 !"#$%取中
文名字的热潮，王执礼直言，知识分子
应该有良心、实事求是，“我不建议改
为‘细微颗粒’，一定要把毒性体现出
来，向社会发出警觉信号。”

（张冬冬）

全国政协委员王执礼建议尽快推动修订《大气污染防治法》

政府应帮助百姓“把口罩摘下来”

! ! ! !安徽灵璧县高楼镇张场村村民彭
伟平，在怀有身孕的情况下救起落水
女童，被誉为“最美孕妇”。在本届全国
人代会上，彭伟平初次当选人大代表。
她的孩子仅 *个月大，彭伟平这次是
带着孩子和丈夫一起来参会的。

因为孩子晚上须喂母乳，她曾考
虑过请假，但是“刚当选第一年就缺
席，感觉说不过去。”她向安徽人大申
请带着孩子和丈夫来北京，得到支
持。她的丈夫也辞去工作，在她开会
期间帮助照顾孩子。

彭伟平说，乡里乡亲得知她当选
的消息，纷纷找她反映问题，“大家反
映的情况集中在附近寄宿学校太少，
孩子上学难等问题。”人代会上她决
定提出关于“留守儿童”的建议，希
望加大农村校舍建设等。她说，等人
代会结束，她的丈夫还要继续外出打
工。 赵卓
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! ! ! !据新华社沈阳 ! 月 " 日专电 （记者
初杭）雷锋 %'年前写给战友的留言手迹，
最近在辽宁省辽阳市“现身”（左图）。
记者看见，在一本被珍藏了半个世纪的

《沈阳军区首届共青团员代表会议纪念册》里，
这份留言占据了满满一页，上面这样写道：

!亲爱的黄殿仁同志"

您是优秀的共青团员#是我学习的好榜样$

为了共同完成党的事业% 我给您留几

句话"

我觉得一个人活着就应该为人类的解

放事业&&&共产主义%贡献自己的一切$

战友"雷锋 !"#"#"$'

留言提到的黄殿仁现年 *+岁，在 ',%,

年与雷锋同期入伍，后转业到辽阳市公安
局，现已退休。据黄殿仁介绍，',(#年 #月，

沈阳军区首届共青团员代表会议在沈阳召
开。作为旅大警备区选出的先进代表，他见
到了特邀代表雷锋。会议期间的一个晚上，
黄殿仁与旅大警备区的几位战友共同来到
雷锋住处交流学习心得。雷锋热情接待了
他们，并在临别之际欣然写下了这篇珍贵
的“战友留言”。
获得留言后，黄殿仁一直悄然珍藏，直

到一次朋友聚会上，几位从事新闻工作多年
的老朋友劝他，雷锋的留言是一代人的宝贵
财富，应该为更多人了解。这样，这份悄悄保
存了半世纪的雷锋留言才为世人所知。

如今红色塑料皮的纪念册残破，留言
的纸张也已发黄，但黄殿仁却视为珍宝，
“我一定妥善保管，将来会考虑捐赠给大型
博物馆，让雷锋的优秀品质传播得更远。”

!"年前雷锋!战友留言"现身

! ! ! !本报讯 据新京报报
道，国家质检总局昨天通
报，在入境检验检疫中又
检出并拦截了涉及质量
安全不合格的进口食品
#-&批、化妆品 *批。
此前因进口 +批次焦

糖味条形糖货证不符而被
点名的“宜家”再上黑榜，宜
家公司从瑞典进口的杏仁
巧克力蛋糕被检出大肠菌
群超标。卡夫食品企业管
理.上海/有限公司从美国
进口的卡夫菲力奶油芝
士，被发现超过保质期。

在化妆品中，中国免
税品.集团/有限责任公司
青岛分公司从日本进口的一批 +$(千
克的资生堂安热沙防晒霜中，检出了
镉，被销毁。据介绍，镉不是人体的必
需元素，它会对呼吸道产生刺激，容易
造成镉中毒，被体内吸收后，积存于肝
或肾脏造成危害，尤以对肾脏损害最
为明显，还可导致骨质疏松和软化。
质检总局表示，这些不合格的进

口食品化妆品，已采取退运或销毁等
措施，暂未进入国内市场。
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! ! ! !本报讯 综合新华社、中新社消
息：+月 '日，武警广州支队四大队副
政治教导员郑益龙途经珠江西堤码
头时成功解救一名落水青年后，因体
力不支被水流冲走。截至目前，各方
仍在积极搜救郑益龙。

'日下午，陈永标夫妇和朋友吴

志平来到珠江西堤码头游玩。吴志平
为陈永标夫妇拍照，陈永标在后退时
不慎被铁链绊腿掉进珠江。

危急时刻，途经此处的郑益龙脱
衣跳入江中，奋力托起陈永标往岸边
游。由于江水湍急，加之陈永标不会
游泳，在水里乱抓乱拍，郑益龙用右

手托起他，另一只手猛力划向岸边。
这时，吴志平丢下一个救生圈，

郑益龙把陈永标托到救生圈上。岸上
群众用绳索将陈永标拉上岸，而郑益
龙却因体力不支被水流冲走。

岸上群众一边呼喊救援，一边拨
打电话报警。陈永标很快被送到医院

抢救，目前已无生命危险。广州警方调
遣蛙人随即对郑益龙展开紧急搜救。

郑益龙是广东潮阳人，',*,年 '

月出生，',,* 年 '# 月入伍，',,0 年
'#月入党，三次荣立三等功。

武警警官救人生死不明的消息
让网友揪心。截至 #日 '-时，各大网
站、微博、贴吧上网友跟帖数已达数
万条。网友“123345得了毕业综合征”
呼喊道：“上尉同志，请马上归队！”尽
管希望越来越渺茫，但网友“广州一
小律师”仍说：“这才是真军人，希望
奇迹生还。”

广州武警警官郑益龙勇救落水群众失踪

567789":;<=&

从落水到救人仅14秒
昨日上午%郑益龙的十多名家属

坐在事发现场亲水平台的台阶上$郑

益龙的母亲抱着郑益龙的妻子庞洪

雨失声大哭$时不时有郑益龙的家属

对着江水大喊"!郑益龙%快回来( '

昨日下午 $时% 在武警广州支队

举行的新闻发布会上公布了事发现场

西侧一个摄像头拍到的监控录像$从监

控录像上看%当时陈永标落水的时间为

%&时 "!分 '(秒% 在远处看到事故发

生的郑益龙%一边脱着武警上衣%一边

冲刺到亲水平台边上%脱了鞋就马上跳

入水中%抱住陈永标%此时为 %&时 "!

分 ""秒%整个过程不到 %&秒$

被救者十分内疚
昨日傍晚 )时半% 失足落水的陈

永标仍然躺在医院病床上$ 虽然身体

没有大碍% 但是陈永标的神情却十分

疲惫$ 陈永标表示%他通过手机上网看

了新闻%了解到郑益龙的情况%十分内

疚$ )他的心太好%真愿意死的是我%而

不是那名警官$ '陈永标说$

陈永标再次回忆起当时的情况

时谈到了一个细节"!他跳下水救我

的时候% 跟我说了句%*你不要怕%我

会救你的+$ ,

“最遗憾没能救起他”
路志辉是中山二院的保安队长#

他是继郑益龙后第二个下水救人者$

路志辉当时刚送完朋友去江边坐

船#路过时看到水里漂着两个落水者$

)当时我看着两个人都体力不支#眼看

着就沉下去#我就脱了衣服下水$ ,路

志辉跳下水后# 拿过市民抛下的救生

圈# 套到离自己更近的陈永标身上$

)然后我看见他-郑益龙.在往外漂#我

就游过去#当时我已经抓住他了$ ,但

水流湍急#体力几乎耗尽的路志辉没

能抱住郑益龙游往岸边#)后来他就

慢慢沉下去了$ ,上岸后#疲惫的路志

辉抱起自己的衣服#嘱咐市民报警#转

身低头就走$ )我当时心里非常难受#

我无法跟你们描述#没能救起他#真的

非常遗憾$ , 广州日报
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